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【重要新闻】 

许征副校长视察南区学生食堂 

为进一步规范厨房生产流程，确保食品卫生安全，总务处利用暑假时间对南

区学生食堂老旧厨房及部分餐厅进行了改造。9 月 21 日上午，许征副校长、总

务处周虎处长、徐宏波副处长，深入南区学生食堂视察餐厅改造进度。 

许征副校长先后来到南区食堂清真餐厅、二楼大餐厅、春晖餐厅、一楼大餐

厅，就新学期食堂伙食质量及餐厅改造后的建议和感受，与就餐师生展开了亲切

的交流。随后，深入厨房了解食堂改造后餐饮服务工作规范生产及供应的情况。

就餐饮服务工作，许校长提出几点要求：一是确保安全，要高度重视食品安全、

生产安全及消防安全等工作，把师生饮食安全

放在首位；二是做好预案，保障就餐高峰时广

大师生有序就餐；三是抓紧做好 2016年上海高

校食堂申报“6T”管理的准备工作，积极改善

师生就餐环境。餐厅负责人表示，将进一步规

范、完善食堂现场管理，努力提升饭菜质量及

服务水平。 

据悉，南区食堂清真餐厅、春晖餐厅经过

暑期紧张而高效的施工改造分别于 9月 5日、9

月 10日开业，装修后的餐厅以焕然一新的面貌

迎接新学期，以丰富多彩的菜品及优质的服务

迎接师生。 

南区清真餐厅扩大了后厨面积，进一步规范了加工流程。餐厅内的桌椅、灯

具全部换新，更显明亮、宽敞。春晖餐厅进行了整体大改造，后厨规划更加符合

“6T”实务现场管理规定，餐厅内进行了适当的软装，提升了就餐环境。菜肴供

应品种的设置更加明晰，种类更加丰富，以满足师生不同口味的就餐需求。 

目前，两个餐厅已正常有序运营，同学们纷纷表示用餐选择变得更加丰富，

用餐环境变得更加舒适，可以吃到故乡原汁原味的菜肴。今后，新食堂将在保证

用餐环境干净整洁，菜肴安全卫生、营养的基础上，不断推陈出新，科学合理地

安排每日菜单，让师生吃得营养、吃得健康，以更加饱满的精力和热情投入到工

作和学习之中。 

（餐饮管理办公室供稿） 
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【工作简讯】 

一、2016 级新生入学体检工作顺利完成 

2016 级新生体检工作于 8 月 30 日开始，9 月 11 日结束，并于 9 月 20 日上

午为因故未按时体检的新生安排了补体检。今年共有 8943 名新生参加体检。体

检项目包括：身高体重、血压、内科、外科、五官科、视力、血液化验和胸部 X

线。 

为了做好新生入学体检工作，校医院利用暑假准备好《复旦大学学生健康检

查表》、《肝功能化验单》、《胸片检查单》和《新生入学健康教育》手册等，

提前和学工部和研究生院协商安排好各院系本科生和研究生的体检时间，并对本

科生辅导员进行检前培训。此外，还编写了《新

生入学体检须知》，随新生入学通知书一并邮寄

到每位同学手中，让同学们提前熟悉体检流程。 

为减少新生体检期间的奔波，校医院经过调

研和医学检验论证，安排血液化验和其它体检项

目同时进行，既避免了集中抽血的排队等候，又

省去了同学们因体检需来校医院两次的麻烦。为

确保体检工作有序进行，校医院在各楼层均粘贴

了醒目的体检流程图，并设置各类指示标识标明

测量视力、血压和血液化验等项目的注意事项，

还在每个楼层安排了导检员，随时为体检同学指

路答疑，保证各项目井然有序地开展。校医院各

科室相互配合、各司其职，本着服务同学的热忱

态度，认真细致地给每位新生做了全面的身体检

查，如实记录体检结果。如有异常，及时与学生

取得联系并敦促其复查，其中胸片 13 人、谷丙

转氨酶（ALT）96 人、病史及进一步检查 139人。检查项目全部完成后，校医院

向每位同学发放《新生入学健康教育》手册，有针对性地进行健康保健知识宣教，

引导同学们养成良好的生活卫生习惯。 

体检结束后，校医院对新生体检结果分院系一一对应整理，审核、盖章和注

册，做好体检结果计算机输入和分析总结等工作，建立健全学生健康档案。体检

期间，校医院克服人员紧缺的现状，在不影响日常门诊工作的前提下，顺利完成

了 2016 级新生入学体检工作。 

（校医院供稿） 
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二、校园办召开会议落实各项迎新工作 

为营造良好的校园氛围，服务好广大师生，校园办组织召开了校园绿化养护

与道路保洁、班车运营管理、班车服务师生座谈会等日常工作会议。会议听取了

绿化保洁单位及班车运营单位的工作汇报，并根据工作实际情况提出安全出行、

规范服务等要求。师生座谈会通过与学工部、研工部、团委及学生代表面对面的

沟通交流，对班车运营中遇到的困难展开了热烈讨论，寻求有效的解决办法。 

（一）规范绿化保洁，确保作业安全 

开学以来我校的绿化养护、环境卫生工作推进有条不紊，总体秩序井然。8

月 31日上午，校园办召开绿化保洁工作会议。 

针对日常检查中发现的问题，校园办强调规范操作的重要性，并从保障重大

活动、加强一线员工管理、完善极端天气或自然灾害时的应急预案等方面提出了

更高、更规范的要求。校园办从安全角度强调绿化垃圾及时清理，汽油、农药规

范存放的重要性，要求养护单位存放场地必须上锁，由专人管理，取用须登记台

账，绿化养护工人高空操作须加强安全防护，修枝作业时周边做好警示维护等。

此外，总务处副处长郭建忠提出应进一步加强对养护工作的严格监督、规范管理

的要求，同时建议邀请专家召开专业培训与现场

指导，对科学养护给予技术支持。 

会议结束后，校园办检查了各养护单位的

《校园巡查及绿化养护记录》手册，并给养护单

位发放高温慰问品，激励大家切实做好校园绿化、

保洁工作，为师生营造良好的校园环境。 

（二）规范班车运营，提升服务水平 

9 月 2 日上午，为进一步规范班车管理，更

好的服务师生，校园办召开班车运营工作会议。

班车运营单位对上半年以来的班车运行情况进

行回顾，对新学期的工作开展进行了汇报，对实

际运行中存在的问题与困难进行了交流。 

校园办对上学期师生提出的投诉与建议进行汇总，主要集中在部分驾驶员在

校内行车速度较快，车厢内通风情况较差，个别驾驶员服务态度比较生硬，班车

不按站点停靠，以及上车刷卡验证执行不到位等。针对存在问题，校园办根据班

车管理的相关规定，要求班车运营单位加强内部管理，从安全行车、车厢整洁、

服务态度、秩序维护等方面加以改进，并落实到位。 

最后，总务处副处长郭建忠对班车工作提出了三点要求：一是安全第一，在

校内行车要注意控制车速、避让行人，保障行车安全；二是注重服务，加强规范
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管理，提升班车服务质量；三是规范行驶，严格实行上车刷卡验证，准时准点发

车，班车按站点停车等制度。班车营运单位表态，一定按照学校的要求，按质按

量完成运输任务。 

（三）以人为本，群策群力，全面提升班车服务品质 

9月 8日上午校园办组织召开了班车座谈会，旨在全面提升班车服务精细化

品质，营造和谐的校园环境。总务处、学工部、研工部、团委、工会等各部门师

生代表共 24人参加了本次座谈会。 

首先校园办介绍了班车运行的基本情况，班车现实行免费乘坐，常规运行线

路有四条，每天运行单程 136次等。班车的发车时间与班次主要以教务处课程安

排为依据，同时结合教师上下班时间而设置。校园办对开学初因乘车人数不稳定

造成的小部份师生无法乘车的情况进行了说明，得到了与会师生的一致理解和支

持。今后校园办会积极联系教务部门，依据学生的选课情况对班车进行有针对性

的调整，完善发车时刻与班次。针对开学初、学校的重大活动等情况，制定更完

善的班车运行保障方案。 

总务处副处长郭建忠表示保障师生安全是首要问题，班车必须按规定地点停

靠上下客，师生主动配合驾驶员验证乘车，各部门纷纷表示支持校园办的规定，

同时各部门老师也强调了班车司机和乘坐师生之间相互理解、换位思考的重要性。

在班车服务问题上，学生代表们提出，班车能否安装定位导航系统和恢复班车收

费制的建议，郭建忠老师结合实际情况一一给予解答。此外，校园办还征求了同

学们对上学期校园体验岗位的意见。 

班车座谈会的召开，让广大师生对班车运行的疑问和建议得以及时反馈，在

班车运行管理部门和乘坐师生间形成了良性互动，有利于提升班车服务品质，构

建和谐的校园氛围。会议临近尾声，郭建忠老师希望广大师生能做复旦的“啄木

鸟”，建言献策，共同参与到构建和谐校园环境的工作中来。 

（校园管理办公室供稿） 

 

 

三、物业办召开物业服务企业工作会议 

9月 9日上午，物业办召集所辖全体物业服务企业，召开了本学期第一次全

体工作会议，听取物业上半年工作总结，同时布置了新学期的工作任务和要求。

物业办全体人员以及东大、申城、复旦后勤公司，阳厦、应技大后勤等 5家物业

企业的 10位项目负责人出席了本次会议。 

会议首先听取了各物业项目负责人的工作总结，汇报重要工作数据，重点回

顾了暑期及迎新工作的开展情况，并介绍了下半年的工作计划。物业办与各物业
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企业就物业服务中遇到的一些问题进行了交流

沟通，学习并推广好的经验和做法。此外，为

推进新学期物业工作，提高物业服务质量，加

强安全服务意识，物业办向各物业企业提出要

求，要求其扎实开展各项工作，做好饮水机、

电梯、健身器材等重要设备的检查保养工作，

加强与服务对象的沟通，收集整理基础数据，

尤其要做好安全巡视检查，及时发现隐患，处理隐患，并做好上报工作。物业办

还鼓励物业企业积极参与各类评优申报，以评促建，实现物业服务规范化、标准

化。 

（物业管理办公室供稿） 

 

 

四、把握节日契机，促进幼儿健康成长 

经过暑假两个月的整修，邯郸幼儿园园舍焕然一新。老师们根据上学期末制

定的环境创设方案，收集并使用各类材料，创设了促进孩子主动发展的新空间。 

在教师们的辛勤努力下，新小班顺利度过适应阶段。中秋节之际，中班组在

老师们的精心策划和家长的积极配合下，经过多次彩排后，给幼儿表演了生动有

趣的后羿射日和嫦娥奔月。为了让幼儿能够更好地感受节日气氛，老师和家长特

地准备了精美的服装和道具，表演了精彩的节目。大班组则准备了上海过中秋时

的传统特色点心，让幼儿在吃、看、说、认的过

程中，了解关于中秋节的常识，体验到节日的快

乐气氛。 

9月 25日，邯郸幼儿园应学校学工部的邀请，

参加了“迎新生联欢会”，大三班的“小小时装

秀”节目被选中参与演出。当晚，孩子们穿着爸

爸妈妈亲手挑选与制作的服装，欢乐自信地完成

了表演，此节目获得了本场唯一一个“团体优秀

奖”。 

9月份幼儿园工作相对繁重，如各条块计划

的出台、审阅等。各条块开学工作会议、各岗位

开学培训等，也陆续展开。邯郸幼儿园将全力以

赴拟制未来发展规划，让今后所走的每一步都扎实有力。 

（幼托中心供稿） 
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五、深化经验学习，谋求餐饮改革创新 

为开拓餐饮管理思路，提升我校餐饮服务质量，餐饮办在新学期采取了两大

举措：一是赴江南大学考察学习；二是积极响应上海市学校后勤协会号召，举办

上海高等学校创新菜比赛校内选拔赛。 

（一）深化经验学习，开拓餐饮管理思路 

9月 20日上午，餐饮管理办公室主任倪峰一行 4人到江南大学考察交流。

此次交流听取了江南大学后勤保障系统党委王剑星书记、饮食中心杨海根主任及

相关食堂负责人，关于江南大学食堂硬件改造、环境卫生、饭菜质量价格、就餐

文明、文化熏陶等方面的经验介绍。饮食中心主任杨海根引导实地参观了第一、

第二食堂的操作间、仓库、餐厅等场所。江南大

学食堂在大厅装饰、地面及桌凳卫生、墙面文化

标语的样式及内容、后厨的管理等方面，都有值

得学习的地方。此次考察拓宽了我校餐饮管理的

思路，为下一步将开展的食堂建设及改造工作积

累了宝贵经验。 

（二）举办菜品比赛，鼓励餐饮改革创新 

9 月 27 日下午，总务处餐饮办在本部食堂

二楼举办上海高等学校创新菜比赛校内选拔赛，

由餐饮办成员及厨艺沙龙理事会成员担任评委，

11名参赛选手携 22 道创新菜肴参加比赛。 

本次校内选拔赛，严格按照上海市高等学校创新菜比赛的要求进行。大厨们

精心烹制的菜品在切合赛事主题的前提下，充分发扬创新精神，色香味形俱佳。

评选票数前三名的创新菜，将被推选参加上海市高等学校创新菜比赛。我校食堂

将不断鼓励菜肴改革创新，努力让师生品尝到营养更丰富、口味更多元、色香形

更具品位、价格更合理的菜肴，获得更优质的餐饮服务，凸显学校后勤改革创新

的优越性。 

（餐饮管理办公室供稿） 
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